

# Miércoles 21 de agosto 2013

Última modificación 21.08.2013

El Financiero Vestas proyecta 20,000 mdd para energía eólica Axel Sánchez El potencial de México en el desarrollo de energía eólica podría detonar inversiones por 20 mil millones de dólares, aseguró Adrian Katzew Corenstein, vicepresidente y director general de Vestas México. No obstante, para que esto se logre es necesario que la reforma al sector energético transparente la red del sistema eléctrico del país, como se hace en Estados Unidos. En entrevista, el directivo de la desarrolladora de tecnología en energía eólica, dijo que incluso esta inyección de capital puede ser superior, debido a que los costos por la instalación de cimientos inestables o vientos débiles se determina por las condiciones ambientales. P.C. sector energético, energía eólica, inversión Reforma beneficiará a tres sectores Sergio Meana El impacto de la reforma energética se reflejará en tres grupos de empresas: constructoras, químicas y energéticas. Este último ya se benefició, pues la valuación de sus acciones aumentó un promedio de 30 por ciento de principios de junio al 20 de agosto del presente año. Las emisoras que destacan son Alfa, Alpek, IEnova y Mexichem, cuyo precio de sus títulos subió 38.2, 29.7, 15.65 y 28.9 por ciento, respectivamente, mientras que el Índice de Precios y Cotizaciones apenas repuntó 13.7 por ciento. Fernando Bolaños, analista de Monex, dijo que ello se puede atribuir a las posibilidades de negocio que se abrirían a partir de la reforma energética. No obstante, especificó que el mayor efecto se dará en tres o cinco años, cuando operen las nuevas leyes. P.C. reforma energética, sector empresarial Cae 0.74% la economía en el segundo trimestre Eduardo Jardón La economía mexicana registró en el segundo trimestre su primera caída en cuatro años. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que entre abril y junio la actividad económica se contrajo 0.74 por ciento, respecto al trimestre previo, en las cifras ajustadas por estacionalidad. La última vez que este indicador presentó un descenso fue en el segundo trimestre de 2009. A tasa anual, el Producto Interno Bruto (PIB) registró un crecimiento de 1.5 por ciento, lo que resultó inesperado, ya que el consenso de analistas estimó un avance de 2.3 por ciento. P.C. INEGI, actividad económica, crecimiento económico Mayor avance en sexenios anteriores (Eduardo Jardón) La actualización en el Sistema de Cuentas Nacionales dio como resultado un mayor crecimiento económico en los dos sexenios anteriores. Con el cambio de base de 2003 a 2008, el avance promedio del Producto Interno Bruto (PIB) entre 2007 y 2012 se elevó a 2.1 por ciento, desde el 1.9 por ciento calculado con la metodología anterior. La diferencia se debe principalmente al ajuste de 2009, que con el anterior año base resultó en una caída de 6 por ciento, y con la actualización el descenso fue de 4.7 por ciento. P.C. INEGI, Sistema de Cuentas Nacionales, cambio de base SHCP recorta de 3.1 a 1.8% estimación de crecimiento Marcela Ojeda Castilla La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) redujo a 1.8 por ciento su pronóstico de crecimiento real del Producto Interno Bruto (PIB) para el cierre de este año, desde un nivel de 3.1 por ciento que había ajustado el 17 de mayo, y de 3.5 por ciento establecido en los Criterios Generales de Política Económica (CGPE) 2013. La cifra de la nueva proyección oficial, -originada después de que el INEGI informó que en el segundo trimestre la economía mexicana creció 1.5 por ciento, con lo que el PIB del primer semestre fue de 1.0 por ciento-, es una de las más bajas entre los pronósticos de diversos analistas económicos nacionales e internacionales. P.C. SHCP, crecimiento económico, pronósticos SE incumple acuerdos sobre TPP: industriales Isabel Becerril Los industriales de la transformación se quejaron de que la Secretaría de Economía (SE) incumple con los acuerdos a los que llegó con el sector privado para la negociación del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por sus siglas en inglés), con lo que parece que busca negociar en forma unilateral. Arturo Rangel Bojorges, presidente de la Comisión de Comercio Exterior de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), explicó que el miércoles de la semana pasada, acordaron con la dependencia, que dirige Ildelfonso Guajardo Villarreal, que la desgravación arancelaria en la negociación del TPP se llevaría a cabo de manera bilateral y por fracción arancelaria, mecanismo que están utilizando Estados Unidos, Australia y Canadá. P.C. sector industrial, acuerdos comerciales, TPP, Secretaría de Economía El hombre, causa del cambio climático (Agencias) NACIONES UNIDAS.- El aumento de la temperatura en el mundo es consecuencia directa de la actividad humana, según un estudio de la Organización de las Naciones Unidas, cuyas conclusiones presentará en su nuevo reporte sobre el cambio climático. De acuerdo con The New York Times, el estudio enfatiza que los hechos sobre el cambio climático están bien establecidos, lo que justifica la preocupación global. Además, reitera que las consecuencias de un incremento de emisiones a la atmósfera serán profundas. P.C. cambio climático Reforma Cae economía Por Juan Carlos Orozco y Gonzalo Soto Cd. de México México (21 agosto 2013).- La economía mexicana está de capa caída.El dato negativo del PIB en el segundo trimestre de 0.74 por ciento hizo rectificar al Gobierno por segunda vez en el año su meta de crecimiento a 1.8 por ciento para todo el 2013. La caída del Producto Interno Bruto (PIB) entre abril y junio, respecto al primer trimestre del año, es la primera que se presenta en un comparativo intertrimestral desde el segundo trimestre de 2009, informó el Inegi. En aquella ocasión, el retroceso fue de 0.67 por ciento por efecto de la crisis global iniciada en 2008. "La reciente contracción del gasto del Gobierno en términos reales disminuyó los incentivos a la inversión, lo cual influyó en el desempeño del PIB", comentó Jonathan Heath, consultor económico. P.C. PIB, crecimiento económico Negocia Pemex y SEC registro de reservas Por Bloomberg Nueva York Estados Unidos (21 agosto 2013).- Para incentivar a las empresas privadas como Exxon Mobil a ofertar por los contratos de utilidades compartidas contemplados en la propuesta de reforma energética, el gobierno mexicano está negociando con la Comisión de Bolsa y de Valores de Estados Unidos (SEC, por sus siglas en inglés) la forma en que se registran esas reservas de crudo. Aunque el gobierno mantendrá la propiedad del petróleo, se contempla levantar las restricciones a las empresas que registran el valor de los contratos ante la SEC, dijo Enrique Ochoa, subsecretario de Energía. Esos valores podrían ser convertidos en volumen y reconocerlos en sus estados de resultados. Permitir a las empresas registrar algunas de las reservas incrementaría el atractivo de los contratos de utilidades compartidas y sería más fácil lograr el financiamiento, señaló Citigroup en un reporte. P.C. PEMEX, petróleo, reservas Disminuye capital de bancos nuevos Por Margarita Jasso Guadalajara México (20 agosto 2013).- De mayo a junio de este año, los bancos cuya operación fue autorizada recientemente por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), reportan una disminución en su índice de capitalización (Icap). Bancos como Forjadores, Agrofinanzas, Consubanco y Bicentenario,

mostraron bajas de 2.48 por ciento, 0.32 por ciento, 0.99 por ciento y 1.48 por ciento, respectivamente. De acuerdo con el reporte de la CNBV sobre alertas tempranas a junio de 2013, los también conocidos como bancos de nicho, registraron un índice de capitalización superior al 8 por ciento, que es el nivel mínimo para operar, aunque fue notable su disminución en sólo un mes. P.C. sistema financiero, bancos Logra vestido mayor alza desde 2000 Por Ulises Díaz Cd. de México México (21 agosto 2013).- En el segundo trimestre del año, el Producto Interno Bruto (PIB) de la industria de prendas de vestir creció 9.3 por ciento en variación anual, la tasa más alta que se ha observado desde el año 2000, de acuerdo al Inegi. Esto significa una recuperación notable porque la confección de ropa en el cuarto trimestre creció apenas en 0.3 por ciento y en los primeros tres meses de este 2013 reportó caída por 3.7 por ciento. Dentro de este sector, la fabricación de prendas de punto incrementó en 7.8 por ciento, la de prendas no de punto en 9.1 por ciento y la de otro tipo de prendas y accesorios incrementó en 20.9 por ciento. La fabricación de productos de piel y cuero incrementó en 4.8 por ciento y en este rubro destaca la producción de zapatos que incrementó en 7.2 por ciento. P.C. INEGI, industria del vestido Podría EU retener suministros de maíz Por Reuters Perth Australia (21 agosto 2013).- Agricultores en Estados Unidos podrían estar reacios a vender maíz ante precios que han caído un 30 por ciento este año por las expectativas de una cosecha abundante, dijo el miércoles un representante del Consejo de Granos estadounidense. Una menor producción en Estados Unidos, el principal exportador mundial de maíz, había mantenido los precios altos en los últimos años, pero los agricultores estadounidenses esperan una cosecha récord este año. "En la sobreabundancia de la recolección es probable que vendamos a precios más bajos que ahora, pero debido a la fuerte posición financiera de los agricultores, almacenarán el maíz en lugar de vender", dijo Ron Gray, secretario y tesorero del organismo agrícola a Reuters en los corros de una conferencia en Australia. P.C. Estados Unidos, maíz, producción Busca México un TLC con Panamá Por Ulises Díaz Cd. de México México (21 agosto 2013).- México está negociando un acuerdo de libre comercio con Panamá en un intento por mejorar las relaciones comerciales regionales aunque al momento la relación comercial no es extensa. Recientemente, ese país centroamericano solicitó adhesión a la Alianza del Pacífico, que ya integran Chile, Perú, Colombia y México, pero el requisito previo es que exista un tratado comercial previo entre los miembros y que no existe entre ambas economías. Así, el País está buscando concretar un tratado con la única economía de Centroamérica con el cual no existe un Tratado de Libre Comercio de gran alcance. "Atendiendo el mandato de los presidentes de México y de Panamá en el marco de la VII Cumbre de la Alianza del Pacífico, llevada a cabo en la ciudad de Cali, Colombia, la Secretaría de Economía de los Estados Unidos Mexicanos y el Ministerio de Comercio e Industrias de la República de Panamá, manifestaron que el inicio de estas negociaciones comerciales internacionales tiene el propósito de fortalecer las relaciones bilaterales", según información de la Secretaría de Economía P.C. Panamá, acuerdos comerciales Bajaron inventarios de petróleo en EU Por Reuters Nueva York Estados Unidos (21 agosto 2013).- Los inventarios de petróleo y de gasolina en Estados Unidos cayeron la semana pasada más fuerte a lo esperado, mientras que los de destilados subieron, mostró este miércoles un informe de la gubernamental Administración de Información de Energía (EIA por su sigla en inglés). Las existencias de crudo bajaron en 1.43 millones de barriles a 359.06 millones en la semana del 16 de agosto, cuando el mercado esperaba una baja de 1 millón, según la EIA. En tanto, las reservas de gasolina bajaron en 4.03 millones de barriles, a 218.4 millones, frente a la previsión de una caída de 1.5 millones. P.C. Estados Unidos, petróleo, reservas El Universal Tiene la Tierra deuda ambientalTiene la Tierra deuda ambientalRÍO DE JANEIRO (DPA).- El consumo humano ya s superior a la capacidad de la naturaleza de renovar sus recursos, afirma un informe divulgado ayer por la organización no gubernamental Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF, por sus siglas en inglés). Así se desprende de una investigación de la Red Global de la Huella Ecológica, (GFN, por sus siglas en inglés), que calcula la demanda de la humanidad de alimentos, materias primas y absorción de gas carbónico, entre otros, y la compara con la capacidad de reposición de estos recursos naturales P.C. medio ambiente, cambio climático, recursos naturales Pemex operará de forma global: SenerRogelio Cárdenas Estandía | El UniversalCon la reforma energética propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto se busca recuperar lo perdido en los últimos ocho años, periodo en que la producción petrolera declinó en casi 800 mil barriles diarios, aseguró el secretario de Energía Pedro Joaquín Coldwell, en entrevista con EL UNIVERSAL. &ldquo;El reto está en alcanzar esa producción en campos no convencionales: las aguas profundas del Golfo de México, los campos de lutitas de aceite y gas , de campos complicados como el de aceite terciario del golfo en Chicontepec y campos maduros&rdquo;.

P.C. PEMEX, reforma energética

El impacto de la innovación en la competitividad

Sergio F. Ruiz Olloqui Vargas\* | El Universal

Resulta muy enriquecedor escudriñar y analizar la información que se presenta en el Reporte Global de Competitividad del Foro Económico Mundial 2012-2013 para determinar los principales retos y prioridades que tenemos como país en un entorno global competitivo. El Foro Económico Mundial desarrolla su Índice de Competitividad Global con base en doce pilares competitivos, mismos que los clasifica en tres subíndices.

P.C. innovación, competitividad

Prevén 70% de inversión privada en electricidad Noé Cruz Serrano | El UniversalAproximadamente 70 de cada 100 pesos de inversión requerida para atender el servicio público de electricidad entre 2012 y 2026 provendrá de la participación de privados, según información proporcionada por la Dirección de Proyectos de Inversión Financiada de Comisión Federal de Electricidad (CFE) a empresarios de la industria de la construcción. Incluso, de aprobarse la reforma

energética propuesta por el Ejecutivo, el porcentaje de participación del capital privado podría elevarse un poco más.

P.C. electricidad, inversión, reforma El Economista Apuestas por recorte de estímulos en EU refuerzan al dólar Reuters Nueva York - El dólar subía este miércoles desde mínimos de seis meses contra el euro y avanzaba ante el yen, dado que los inversionistas apostaban a que las minutas de la última reunión de la Reserva Federal de Estados Unidos reforzarían las expectativas de un retiro de las medidas de estímulo económico el mes próximo. Las minutas de la reunión de julio de la Fed serán divulgadas a las 1800 GMT (13:00 hora local).

P.C. tipo de cambio, dólar Acciones europeas ligan tercera jornada de pérdidas Reuters Las acciones europeas cerraron este miércoles a la baja, ya que los inversionistas evitaron hacer apuestas en el mercado antes de que se divulguen las minutas de la última reunión de política monetaria de la Reserva Federal de Estados Unidos. En índice paneuropeo FTSEurofirst 300 bajó 0.3% a 1,210.99 puntos, después de caer 0.8% en la sesión previa, arrastrado por las expectativas de que la Fed reduzca su estímulo monetario.

P.C. sistema financiero, bolsas europeas BMV retrocede en línea con Wall Street Reuters La Bolsa mexicana caía en sus primeras operaciones de este miércoles, debido a un recorte de las apuestas de riesgo previo a la divulgación de las minutas de la más reciente reunión de política monetaria de la Reserva Federal de Estados Unidos. A las 9:10 hora local (1410 GMT), el índice líder IPC caía 0.60% y se ubicaba en 41,576.25 unidades. La Bolsa mexicana opera en línea con Wall Street, a la espera de la publicación de las minutas de la última reunión de la Reserva Federal de Estados Unidos que se divulgaran este miércoles a las 1800 GMT (13:00 hora local).

P.C. sistema financiero, BMV Crudo mexicano retrocede 89 centavos Notimex La mezcla mexicana de crudo de exportación finalizó con un retroceso de 89 centavos respecto a la jornada previa, al venderse en el mercado internacional en 100.25 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Especialistas de Bursamétrica refirieron que el crudo Brent "continúa encontrando apoyo" en los disturbios en Egipto y Libia, donde la mayoría de los puertos de exportación están cerrados a consecuencia de las huelgas. En contraste, señalaron que el West Texas Intermediate (WTI) cerró la jornada a la baja, luego de que inversionistas tomaran sus ganancias previo a divulgaciones de un posible recorte en el programa de estímulo de la Reserva Federal de Estados Unidos.

nlb P.C. crudo, mezcla mexicana Homex parece revivir; ganó 32.45% en la BMV Carmen Luna / El Economista Este martes, las acciones de la constructora de vivienda Homex se dispararon 32.45% a 4.49 pesos para encabezar las ganancias de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) ante expectativas de que la vivera pueda alcanzar un acuerdo con sus acreedores, que le permita recalendarizar sus pasivos. La ganancia fue la mayor desde el 19 de abril, cuando subió 40.17 por ciento. Las acciones de la emisora fueron de las más negociadas en la BMV, con 4,424 operaciones en las que se negociaron 12.07 millones de títulos para sumar un importe de 49.28 millones de pesos. No obstante, en lo que va del año acumula una pérdida de 83.2 por ciento.

P.C. sector vivienda, viveras, desarrolladoras PIB creció 1.5% en el segundo trimestre Rodrigo A. Rosales y Leonor Flores / El Economista En el marco de las modificaciones estructurales en las actividades y transacciones de la economía mexicana, el cambio de año base del 2003 al 2008 y la actualización de los ponderadores de precios al Sistema de Cuentas Nacionales de México, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el Producto Interno Bruto (PIB), en cifras originales, creció 1.5% en el segundo trimestre del 2013, en relación con el mismo periodo del año previo. El dato anterior, ya ponderado con la nueva base, representa una serie continua de variaciones positivas en los últimos cuatro años, cuando por última vez el PIB cayó 1% a tasa anual en el cuarto trimestre del 2009. Sin embargo, el crecimiento entre abril y junio de este año aún no alcanza lo obtenido en el segundo trimestre del 2011, cuando aumentó 6.7%, la cifra más alta en los últimos 15 años.

P.C. INEGI, PIB, crecimiento económico Banca supera requisitos de Basilea III seis meses de que entraron en vigor las nuevas reglas de capital o Basilea III en México, la banca ha superado los requerimientos mínimos establecidos, al registrar un Índice de Capitalización (Icap) de 16.23%, reveló la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Detalla además que al cierre de junio de 2013, el Índice de Capital Básico (ICB) alcanzó 14.40% y un Índice de Capital Básico 1 (ICB1) de 13.88 por ciento.

P.C. sistema financiero, Basilea III La Jornada Débil crecimiento, una de las fallas de la economía mexicana: Moody's Roberto González Amador México, DF. La debilidad en la capacidad de crecimiento en el mediano y largo plazo abre una "interrogante" sobre la fortaleza de la economía mexicana, sostuvo este miércoles Mauro Leos, director para América Latina de la calificador Moody's Investors Service. "El crecimiento de la economía es una de las cosas que ha estado fallando a México, en términos comparativos con otros países de América Latina y el Caribe", expuso Leos, durante a 14 Conferencia anual de Moody's.

P.C. Moody's, crecimiento económico, economía mexicana, América Latina Denuncian cafetaleros que importaciones de Nestlé desplazan a la producción nacional Angélica Enciso L. México, DF. Más que las plagas en el café, el mayor problema que enfrentan los productores nacionales son las importaciones que realiza la empresa Nestlé y que desplazan a la producción nacional, advirtió Fernando Celis, asesor de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras (CNOCA). Precisó que esas compras anuales actualmente son de un millón 400 mil sacos, pero en los próximos años podría llegar a los 4 millones, lo cual afectará a los caficultores. Explicó en entrevista que la empresa argumenta que requiere de dos millones de sacos para consumo interno y dos más para exportar, pero como buscan que la mayor parte del grano sea de la variedad robusta, de la cual en México se producen 200 mil sacos, realiza las importaciones.

P.C. café, importaciones, sector empresarial El País Lo que Pemex tiene fuera de México Sonia Corona México 20 AGO 2013 - 23:35 CET6 Petróleos Mexicanos (Pemex) también está en Estados Unidos, Suiza, España, Holanda, Irlanda y Reino Unido. En medio del debate por la propuesta de reforma energética planteada por el presidente mexicano, Enrique Peña Nieto, en la que la iniciativa privada podría invertir en la exploración, explotación y manejo de los hidrocarburos, se ha discutido sobre la capacidad que las empresas extranjeras tendrían para introducirse en el sector energético, dominado desde hace 75 años por la petrolera estatal. Sin embargo, desde la década de los 80, Pemex tiene un carácter internacional, la compañía mexicana ha fundado filiales en más de siete países en el mundo y desarrolla algunas de sus tareas de transformación de hidrocarburos en el extranjero. Hasta ahora suman 28 empresas.

P.C. PEMEX, reforma energética, petróleo